

Quatrième Journée intercantonale de l'apprentissage mercredi 9 mai 2012

Cantons et radios privées mobilisés pour la formation professionnelle

Quatorze cantons (AG, BE, BL, BS, FR, GE, JU, NE, SH, SO, VD, VS, ZG et ZH) et la Principauté du Liechtenstein mettent sur pied mercredi 9 mai 2012 une quatrième Journée de l'apprentissage en collaboration avec 23 radios privées. Au centre de cette journée figurent principalement la formation professionnelle, la recherche de places d'apprentissage et l'encouragement de ces dernières. Réunis sous le slogan "La formation professionnelle, une chance à saisir", les cantons entendent – avec le soutien des radios privées – développer la sensibilité autour du thème de la formation professionnelle.

L'économie est prête à offrir des places de formation et créer des places d'apprentissage. Sans cesse de nouveaux profils professionnels souvent mal connus voient le jour; c'est là que la Journée intercantonale de l'apprentissage entend jouer son rôle, mercredi 9 mai 2012, dans quatorze cantons et la Principauté du Liechtenstein. A titre de comparaison, la journée n'avait réuni que neuf cantons et seize radios privées en 2011. Pour la première fois cette année, la zone de diffusion couvre l'ensemble de la Suisse romande.

Un métier pour bien commencer la carrière

Une formation professionnelle solide permet aux jeunes d'accéder à la vie active avec des qualifications. D'où la nécessité pour les entreprises d'utiliser la formation professionnelle comme un moyen durable d'assurer la relève de main-d'œuvre spécialisée. La journée de l'apprentissage entend informer et montrer que la formation est utile aux entreprises.

Divers aspects de la formation professionnelle seront ainsi présentés sur les ondes des radios. Des représentants de l'économie et de la politique ainsi que des personnalités ayant suivi une formation professionnelle prendront la parole, de même que des apprentis et des jeunes à la recherche d'une place d'apprentissage. Des professions peu connues seront mises en lumière. Et les intéressés pourront découvrir à qui s'adresser dans leur région pour obtenir un soutien spécifique sur les questions de la formation professionnelle et de la recherche de places d'apprentissage. Les métiers proposés dans le cadre de la formation professionnelle initiale de deux ans avec attestation fédérale (AFP) et la pénurie de main-d'œuvre spécialisée seront d'autres thèmes centraux.

Les temps forts radiophoniques de la journée de l'apprentissage

Dans l'Arc jurassien, les trois radios privées, RTN (Neuchâtel), RFJ (Jura) et RJB (Jura bernois) se sont mobilisées pour préparer des programmes complètement dédiés à la formation professionnelle. Des émissions interactives donneront place aux questions des jeunes, de leurs parents et des entreprises où des spécialistes de chaque canton

répondront en direct. Le focus sera mis sur les trois thèmes suivants: Professions santé/social, Maturité professionnelle et Formation avec attestation AFP.

Tout au long de la journée des reportages réalisés sur leurs places de travail, présenteront des apprentis et des formateurs. En outre, un Forum est à disposition des jeunes à la recherche d'une place d'apprentissage et des entreprises ayant encore une place vacante. Des messages peuvent déjà être déposés en cliquant sur le lien www.rtn.ch (Onglet *Forum*).

Promouvoir la formation professionnelle dans le canton

Pour le Canton de Neuchâtel, cette journée s'inscrit pleinement dans le cadre des nombreuses mesures ayant pour objectif la concrétisation du Plan d'actions pour l'avenir de la formation professionnelle proposé par le Conseil d'Etat. Ce Plan d'actions vise principalement à promouvoir la formation professionnelle afin d'offrir à la jeunesse un choix de places d'apprentissage en suffisance.

Sous les feux de l'actualité, à noter le rendez-vous hebdomadaire du jeudi soir sur la télévision régionale Canal Alpha "Mon job & moi", qui présente à chaque édition un métier différent. En outre, prochainement aura lieu la "Nuit de l'apprentissage" et les entreprises qui engagent encore des apprentis seront invitées le vendredi 15 juin 2012 à accueillir les postulations en direct des jeunes candidats.

A ne pas oublier non plus que les entreprises formatrices peuvent en tout temps publier leur offre de places d'apprentissage sur le site www.orientation.ch, de même que les jeunes peuvent y consulter l'offre en matière de places d'apprentissage.

- **Des informations complémentaires et la liste des stations de radio participantes à la quatrième journée de l'apprentissage sont disponibles sous www.journeeapprentissage.ch et www.lehrstellentag.ch**

Pour de plus amples renseignements:

Philippe Gnaegi, conseiller d'Etat, chef du DECS, tél. 032 889 69 00.

Laurent Feuz, chef du Service des formations postobligatoires et de l'orientation, (SFPO), tél. 032 889 69 40.

Patrice Gaille, responsable promotion et communication au SFPO, tél. 079 701 07 65, patrice.gaille@ne.ch

Neuchâtel, le 8 mai 2012